

La Palma de Cádiz

PERIODICO POLITICO, MERCANTIL, LITERARIO, INDUSTRIAL, CIENTIFICO, COMERCIAL Y DE ANUNCIOS.

Fundador: Don Angel Maria de Luna.

FUNDADO EN 1858.

Director: Don Adolfo de Castro.

Suscripción: Tres pesetas al mes.

Se publica todos los días.—La correspondencia á su Director, Veedor, 13.

Anuncios: A precios convencionales.

La Palma de Cádiz

Los Sres. Cánovas y Romero Robledo

Con la llegada á Madrid del señor Romero Robledo, los noveleros políticos han vuelto á formar todo género de cábalas...

Con verdadero empeño se ha querido saber cuál era la opinión del señor Romero Robledo respecto de la futura crisis...

Los comentarios á que el viaje del señor Romero Robledo ha dado lugar, carecen en absoluto de todo fundamento.

Ni su viaje tiene por objeto la realización de un fin político, ni su presencia en Madrid influirá, ni en poco ni en mucho, en la forma que la crisis debe plantearse.

Su actitud política, según él mismo ha declarado, no ha sufrido cambio alguno; es inútil, por tanto, hacer suposiciones más ó menos gratuitas...

El tiempo será el encargado de demostrar, mucho antes de lo que se supone, la verdadera situación de los reformistas con relación al partido conservador.

La noticia de que el señor Romero Robledo visitaría al señor Cánovas, ha sido muy comentada por toda la prensa.

Nosotros no vemos en ello nada que parezca extraño, si se tienen en cuenta los vínculos de amistad que unen á ambos personajes.

El señor Romero Robledo, cumpliendo uno de los más elementales deberes de cortesía, visitará al señor Cánovas antes de regresar al Romeral.

Y nada tendrá de extraordinario que en la conferencia que celebren los personajes aludidos, se hable de política; pero sin que esto quiera significar que el señor Romero Robledo haya ido á Madrid con dicho objeto...

Recuerdos de un viajero

Amaneció la mañana del día 8; á pesar de lo avanzado de la estación se dejaba sentir bastante calor.

clado en el muelle de Sevilla debía darse á la vela. A las ocho menos cuarto el capitán mandó elevar ancla y empezaron las maniobras...

Ya tendiendo la vista á la derecha ó á la izquierda, siempre presentaba la fértil campiña, y de vez en cuando aparecía un pueblecillo á corta distancia de la orilla.

A los primeros destellos de la alborada seguimos navegando hasta las siete de la mañana, que dimos fondo frente á Cádiz.

Es encantador el primer golpe de vista que presenta la ciudad por cualquier punto que se le mire; su bahía es ancha, segura y al abrigo de los vientos; tiene magníficos fondeaderos...

Se halla en medio del mar sin abrigo de montañas, y es bastante combatido por los vientos, y especialmente del Este; pero en general goza de una temperatura agradable.

Ha sido cuna de muchos hombres ilustres en letras, armas y artes, etc., tanto en los antiguos tiempos como en la actualidad; por los importantes servicios que ha prestado al Estado...

El interior de la ciudad es agradable y hermoso; está dividido en dos distritos, y para el servicio de policía urbana, en catorce barrios...

igualdad en el adoquinado y embaldosado de sus calles; la policía y aseo y el buen aspecto de sus casas, de elegantes fachadas, de regular altura...

RAFAEL R. DE LA VEGA.

FRAY FERNANDO CEBALLOS

APUNTES BIOGRÁFICOS

AL DOCTOR DON JUAN HUERTAS

(Continuación)

Sus obras múltiples lo revelan.

La primera que brotó de su galana pluma fué Paráfrasis de los Salmos en tres sentidos, Moral, Místico y Literat. Siendo Prior del colegio de Avila...

Firme en su propósito el padre Ceballos permaneció en Madrid un año, tras el afán de continuar su interrumpida obra. Para ello no escatimó recurso alguno; removió obstáculos, concluyó pareceres diversos...

De Madrid se retiró á su Monasterio de San Isidro, donde, á la vista y contemplación de las melancólicas ruinas de la antigua Sancio, escribió la Historia de Lúcha...

Todas las publicaciones que á luz daba nuestro biografiado las recibía por la posta Voltaire. á quien nunca se vió hablar en público contra el sabio religioso, dando así muestra de respetarlo como á su más erudito adversario en doctrina.

Lo maravilloso de su genio que en tan breve tiempo supo analizar y combatir tantos errores hizo esclamar á su contemporáneo el célebre misionero Fr. Diego de Cádiz: «Es preciso confesar que un espíritu superior dirigía todas sus operaciones...»

á los impíos y reducir sus máximas á ceniza.»

A instancias de este famoso capuchino pasó á Portugal en el año 1800 con el fin de ver si podía imprimir sus obras. Consiguio publicar el tomo 7.º de «La falsa filosofía»...

«Quince días antes de morir, andando en pié se confesó con el Prelado... dispuso quién le habia de auxiliar, le previno que no le diera voces ni cansara con largos razonamientos...

Tal fué la vida y muerte del ilustre dominico hijo de Espera, cuya partida bautismal ponemos á continuación por si algún descreído presta lugar á duda:

«D. Gerónimo Garrido Sanchez, Presbítero, Rector y cura propio de la Iglesia Parroquial de Santa Maria de Gracia de esta villa, confesico: Que en el libro oneno de Bustimo, al folio noventa y uno vuelto se halla la siguiente partida:

Fernando Straton.—En la villa de Espera en nueve días del mes de Setiembre de mil setecientos treinta y dos años, Yo D. Francisco Javier Ferrere y Morales, Cura mas antiguo y Beneficiado de la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora Santa Maria de Gracia de esta dicha villa, bauticé en ella á Fernando Straton, hijo de D. Manuel Zeballos y de D.ª Ignacia Perez de Mier...

«Concuerta con su original citado. Espera doce de Octubre de mil ochocientos noventa y uno.—Gerónimo Garrido.»

Parécenos oportuno aquí anotar que en la inscripción ó asiento de la anterior partida se le suprimió el Don á los padres de nuestro biografiado. Posteriormente, la inexperta mano de algún inocente preocupado, intercaló una D mayúscula como para salvar esta omisión, á juicio del suplantador, deshonrosa.

Si viviera el autor de tan pueril adición, diríamosle que no por la humilde prosápia han dejado de encumbrarse y ascender á las más altas dignidades millares de varones que, naciendo de modesta cuna...

Daríamosle á leer los atinados consejos que diera D. Quijote á su escudero al ir á gobernar la insula:

«Haz gala, Sancho, de la humildad de tu linaje y no te desprecies de decir que vienes de labradores, porque viendo que no te corres, ninguno se pondrá á correrte, y preciate más de ser humilde virtuoso, que pecador soberbio. Innumerables son aquellos que de baja estirpe nacidos, han subido á la suma dignidad pontificia é imperial, y desta verdad te pudiere traer tantos ejemplos, que te causarían.»

Le aconsejaríamos que leyera la tan alusiva frase de de Castro y Serrano: Le nom ue fait rieu á la chose.

Le tacharíamos de anticuado, pues imitaba á escritores anteriores al siglo XV como Gonzalo Bareso y el arcipreste de Hita. El primero comenzaba la vida de Santo Domingo: En el nombre del Padre que fizo toda

(cosa, riosa...)

El segundo decía en su fábula «Las ranas pidiendo rey:» Las ranas en un lago cantaban é ju

(gabao, lo rogaban.)

Le haríamos en fin ver que no es el Don por él sobrepuesto á la partida de San Fernando lo que le pone ni le quita, pues que con él ó sin él tan insignie varón se conquistó despues un nombre inmortal y glorioso, y con él ó sin él sería siempre Fernando Ceballos, nombre bastante, singular é ilustre apelativo que ha llegado á ser objeto del aura popular en contraposición de aquel dicho de un poeta:

«El Doctor tú te lo pones, El Montalvan no lo eres, Con que quitándote el Don Vienes á quedar Juan Perez.» (Se concluirá)

El incendio de Málaga.

El telégrafo, con su acostumbrado laconismo, ya ha dado cuenta de este siniestro.

Véanse los detalles que comunica Las Noticias, periódico recibido ayer tarde:

«Momentos despues de las cuatro de la tarde, dieron las campanas de la Victoria la primera señal de fuego, y al poco rato les secundaron las de la Catedral y parroquias de la población produciéndose la alarma consiguiente en estos casos.





